ben Osiris für den Erfinder des Pfluges, den sie beswegen nachher als einen Gott anbeteten. Die Phönizier schrieben diese nützliche Erfindung einem gewissen Dagon zu, den sie deswegen auch für ein außerordentliches Wesen hielten, und ihn einen Sohn des Simmels nannten.

Nun wollte Robinson versuchen, ob er die Lamas zum Pflügen gebrauchen könne. Anfangs zweiselte er, ob sie brauchbar dazu



sein würden, weil sie mehr zum Tragen, als zum Ziehen gemacht zu sein schienen. Indes der Erfolg übertraf seine Hoffnungen. Die Tiere lernten nach und nach sich darein schieden, und endlich ging das Geschäft so gut von statten, als wenn Robinson und Freitag ausgelernte Landleute und die Lamas Ochsen oder Esel gewesen wären.

Nun fehlte ihnen zur ordentlichen Bestellung des Ackers nur noch ein Werkzeug, dessen sie nicht füglich entbehren konnten, und